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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Hauptausschuss 
Sitzungsort 

Sitzungssaal, 2. OG, VG I, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm  
Datum 

17.11.2016 
Beginn 

17:02 Uhr 
Ende 

19:06 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Kick, Hans-Werner    
Philipp, Gerd E.    
Philipp, Sylvia Dr. ab 17:20 Uhr - TOP A 5 
Schier, Klaus Peter    
Flüshöh, Oliver    
Kampschulte, Matthias Vertretung für Herrn Rüttershoff 
Lusebrink, Hans-Otto    
Müller, Michael    
Stark, Wolfgang    
Gießwein, Brigitta    
Weidenfeld, Uwe Vertretung für Herrn Gießwein 
Feldmann, Jürgen    
Huppelsberg, Wulf Vertretung für Frau Burbulla 
Stutzenberger, Olaf ab 17:05 Uhr - TOP A 2 
Bockelmann, Christian Dr.    
 
Vorsitzende 
 
Grollmann, Gabriele    
 
stellv. Vorsitzende 
 
Hortolani, Frauke Dr.    
Sartor, Christiane    
 
Sitzungsteilnehmer/innen von der Verwaltung 
 
Eibert, Peter    
Guthier, Wilfried    
Heringhaus, Petra    
Koch, Andreas    
Lippki, Niklas    
Mollenkott, Marion    
Passehl, Margit    
Rath, Christiane    
Rüth, Christian    
Schweinsberg, Ralf    
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Schriftführer/in 
 
Söhner, Edeltraud    
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder 
 
Rüttershoff, Heinz-Joachim Vertretung durch Herrn 

Kampschulte 
Gießwein, Marcel Vertretung durch Herrn Weidenfeld 
Burbulla, Johanna Vertretung durch Herrn 

Huppelsberg 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
3 Fragen der Einwohner/innen an Hauptausschuss und 

Verwaltung 
   

 
4 Mitteilungen    
 
5 Mitteilungen / Anträge des Behindertenbeirates    
 
6 Vorstellung der Fa. BBE -Einzelhandelskonzept-    
 
7 Haushalt 2017    
 
7.1 3. Änderungsliste zum Haushaltsplanentwurf 2017 235/2016 
 
8 Schulentwicklungsplan 2016 196/2016 
 
9 Entwicklung der Schullandschaft (Schulstandorte) 209/2016 
 
10 Entwicklung der städtischen Sportanlage "An der 

Rennbahn" 
   

 
11 Änderung der Benutzungsordnung für die Stadtbücherei 200/2016 
 
12 1. Nachtrag zur Schulordnung für die Städtische 

Musikschule Schwelm vom 15.12.2000 
210/2016 

 
13 "Neue Mitte Schwelm" 

- Darstellung des Handlungsfeldes  
- Konzept zur zukünftigen Beteiligung der Öffentlichkeit 

203/2016 

 
14 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 

Verwaltung 
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch die/den 

Vorsitzende/n 
   

 
Frau Bürgermeisterin Gabriele Grollmann begrüßt alle Anwesenden zur Sitzung des 
Hauptausschusses und eröffnet die Sitzung.  
 
 
 
2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Beschlussfähigkeit 
   

 
Im Anschluss stellt sie fest, dass form- und fristgerecht zur Sitzung geladen worden 
sei und Beschlussfähigkeit vorliege. 
 
Zur Tagesordnung unterbreitet sie folgende Ergänzungsvorschläge: 
 
 

 Aufnahme TOP A 6 neu - Vorstellung der Fa. BBE zum Einzelhandelskonzept 
 

 zum TOP A 7 „Haushalt 2017“ –  hinzukommender TOP A 7.1 mit der  
3. Änderungsliste zum Haushaltsplanentwurf 2017 und der Berichts-VL 
235/2016  
 

 zum TOP B 3 – Vertragsangelegenheiten – hinzukommender Unterpunkt B 
3.1 mit VL 236/2016 –  „Grundstücksangelegenheiten mit Vertragsabschluss - 
Erwerb von Flächen im B-Plangebiet Nr. 66 "Bahnhof Loh"  
 

und verweist abschließend auf eine ausliegende Mitteilung des Fachbereiches 5 zur 
Anregung des SPD-Ortsvereins Schwelm vom 22.10.2016 – Thema 
Verkehrssituation Talstraße/Ruhrstraße/Carl-vom-Hagen-Straße aus. 
 
Nachdem keine Einwände erhoben werden, bittet die Bürgermeisterin um 
Abstimmung über die vorgeschlagene Ergänzung der Tagesordnung. 
 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen: 1 

 
 
 
3 Fragen der Einwohner/innen an Hauptausschuss und 

Verwaltung 
   

 
keine 
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4 Mitteilungen    
 
Herr Rüth erläutert mit Hinweis auf die Ausführungen in der ausliegenden Mitteilung 
die Anregung der SPD-Fraktion und die Beantwortung aus Sicht der Verwaltung (die 
Mitteilung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt). Es werde weiter berichtet. 
 
Herr Flüshöh trägt zwei Bitten vor: 
 

1. Die Verwaltung möge hinterfragen, ob die jetzige Zwischenlösung zielführend 
sei und Akzeptanz aus der Bevölkerung erfahre. 
 

2. Er bitte, die Angelegenheit im nächsten Ausschuss für Umwelt und 
Stadtentwicklung (AUS) oder Fachausschuss auf die Tagesordnung zu 
setzen, um zu  prüfen, wie die verkehrliche Situation auch zur Viktoriastraße 
hin verändert werden könne, wo entsprechende Fahrradwege angeknüpft an 
die Barmer Straße entstehen könnten. Um ggf. Ausbaumittel aus 
entsprechenden Förderprogrammen in Anspruch nehmen zu können, müsse 
man in die Gesamtdiskussion einsteigen und den Bereich straßenaufwärts mit 
einbeziehen. 

 
Herr Lusebrink würde noch weiter gehen, als die Anregung der SPD beschreibt. Er 
würde einen weiteren Kreisverkehr an der Übergangsstelle Aldi Richtung Vörfken 
installieren und die Sperre an der unteren Blücherstraße öffnen. 
 
Frau Grollmann weist darauf hin, dass in heutiger Sitzung lediglich eine Mitteilung 
gegeben worden sei und die Diskussion und Vorschläge in den Fachausschuss 
gehören. 
 
 
 
5 Mitteilungen / Anträge des Behindertenbeirates    
 
Die Bürgermeisterin begrüßt Herrn Sprock als Vorsitzenden des 
Behindertenbeirates. 
 
Herr Sprock berichtet im Anschluss über die erfolgten Aktivitäten des 
Behindertenbeirates seit letzter Berichterstattung im Januar des Jahres und stellt 
Anregungen und Überlegungen aus dem Kreis des Gremiums vor.  
Anschließend weist er auf die Problematik hin, dass der Behindertenbeirat zu seiner 
Besetzung zu Beginn der Wahlperiode ein Wahlverfahren durchgeführt habe und 
zwischenzeitlich einige der gewählten Personen aus persönlichen Gründen aus dem 
Beirat ausgeschieden seien. Bisher konnten diese Positionen mit „Nachrückern“ 
besetzt werden. Da aber für weitere Fälle keine Nachfolger mehr verfügbar seien und 
die Satzung hierzu keine Aussage treffe, bitte er die Verwaltung zu prüfen, ob nicht 
auch im Laufe einer Wahlperiode Interessierte nachgewählt werden können.  
 
Die Bürgermeisterin dankt Herrn Sprock für seine Ausführungen. Die eine oder 
andere Anregung werde die Verwaltung auf ihre „To-do-Liste“ setzen und mit Herrn 
Koch als Bindeglied zwischen Verwaltung und Behindertenbeirat erörtern.   
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6 Vorstellung der Fa. BBE -Einzelhandelskonzept-    
 
Frau Grollmann begrüßt sodann Herrn Lehnerdt von der Firma BBE. 
 
Herr Lehnerdt berichtet über die bisherigen Planungen, angestellten Überlegungen 
und vorgesehenen Schritte und die Zeitachse zur Erstellung des angestrebten 
Einzelhandelskonzeptes.  
 
Der Start könne erst erfolgen, sobald sie im Auftragsverhältnis stehen. 
Voraussichtlich werde Anfang 2017 ein Arbeitskreis gebildet, zu dem zunächst 
sorgsam zu überlegen sei, wer diesem angehören solle. 
 
Die Bürgermeisterin dankt Herrn Lehnerdt für seine informativen und interessanten 
Ausführungen. Anschließend beantwortet er Fragen aus dem Gremium. 
 
  
 
7 Haushalt 2017    
 
7.1 3. Änderungsliste zum Haushaltsplanentwurf 2017 235/2016 
 
Die Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
8 Schulentwicklungsplan 2016 196/2016 
 
 
Beschluss: 
Der Entwurf des Schulentwicklungsplanes 2016 wird mit folgender  Ergänzung 
beschlossen: 
 - Seite 109 und 110 gemäß Anlage 1 zu dieser Vorlage - 
 
   

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen: 1 

 
 
 
9 Entwicklung der Schullandschaft (Schulstandorte) 209/2016 
 
Frau Gießwein beantragt getrennte Abstimmung über die Punkte 1 und 2 getrennt 
von Punkt  3 des Beschlussvorschlags und erläutert die Beweggründe für ihren 
Antrag. 
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Herr Feldmann beantragt, den Klammerzusatz „(Jahnstr. 22, Ländchenweg 8, 
Engelbertstraße 2 und Hattinger Straße 47)“ aus Punkt 2 des Beschlussvorschlags 
wegzulassen und erklärt die zu Grunde liegenden Überlegungen. 
 
Die Überlegungen des Herrn Feldmann werden anschließend kontrovers diskutiert. 
 
Nach beendeter Diskussion fordert Frau Grollmann zunächst zur Abstimmung über 
den Antrag des Herrn Feldmann auf, den Klammerzusatz aus Punkt 2 des 
Beschlussvorschlags wegzulassen. 
  
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 1 

 dagegen: 13 

 Enthaltungen: 4 

 
Im Anschluss bittet die Bürgermeisterin um Abstimmung über den Antrag der Frau 
Gießwein, über die Punkte 1 und 2 separat von Punkt 3 getrennt abzustimmen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 3 

 dagegen:  

 Enthaltungen: 15 

 
Sodann bittet Frau Grollmann um Abstimmung über die Punkte 1 und 2 des 
Beschlussvorschlags: 
 

1. Der am 28.11.2013 in der Vorlage 169/2013 unter Punkt 5 gefasste 

Beschluss, die Schulstandorte zum Schuljahr 2018/19 auf drei 

Grundschulstandorte zu reduzieren, wird aufgehoben. 

 

2. Die vier Grundschulstandorte (Jahnstr. 22, Ländchenweg 8, Engelbertstraße 2 

und Hattinger Str. 47) bleiben bestehen. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 15 

 dagegen: 2 

 Enthaltungen: 1 

 
Zum Schluss fordert die Bürgermeisterin zur Abstimmung über Punkt 3 des 
Beschlussvorschlags auf: 
 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, den Kauf des Grundstücks „Bahnhof Loh“, 

Flächenbezeichnung MI3 (West) mit einer Fläche von ca. 8.600 qm weiter zu 

betreiben. 

 

Abstimmungsergebnis: einstimmig:  

 dafür 15 

 dagegen:  

 Enthaltungen: 3 
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10 Entwicklung der städtischen Sportanlage "An der 

Rennbahn" 
   

 
Frau Mollenkott erläutert, warum die Aufsicht von einer Veranschlagung der 
Kunstrasenplätze im Wege einer Nachtragssatzung abrate und sei der Auffassung, 
dass sich die Stadt Schwelm dem sich daraus ergebenden Risiko nicht aussetzen 
solle. 
 
Herr Schweinsberg ergänzt, dass gleich im nichtöffentlichen Sitzungsteil eine in der 
Kürze der Zeit mögliche Kostenschätzung zur Verfügung gestellt werde mit einer 
Bruttosumme von 1.431.000 €. 
 
Frau Mollenkott beantwortet im Anschluss Fragen aus dem Gremium.  
  
 
 
11 Änderung der Benutzungsordnung für die 

Stadtbücherei 
200/2016 

 
Beschluss: 
  
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Rat, die Änderung der Benutzungsordnung, wie 
in der Verwaltungsvorlage Nr. 200/2016 vorgeschlagen,  zu beschließen. 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 
 
 
12 1. Nachtrag zur Schulordnung für die Städtische 

Musikschule Schwelm vom 15.12.2000 
210/2016 

 
Beschluss: 
 
Der Erlass des 1. Nachtrages zur Schulordnung für die Städtische Musikschule 
Schwelm vom 15.12.2000 wird entsprechend der Verwaltungsvorlage Nr. 210/2016 
(Anlage 1) beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 
 
 
13 "Neue Mitte Schwelm" 

- Darstellung des Handlungsfeldes  
- Konzept zur zukünftigen Beteiligung der 
Öffentlichkeit 

203/2016 

 
Die Einbringung der Vorlage wird zur Kenntnis genommen. 
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14 Fragen / Mitteilungen des Ausschusses an die 
Verwaltung 

   

 
Herr Philipp regt an, den Betreibern des Wochenmarktes in einem nächsten 
Hauptausschuss nochmals die Möglichkeit einzuräumen, einen Erfahrungsbericht 
vorzutragen. 
 
Frau Grollmann sagt zu, die Anregung aufzunehmen und mit den Betreibern in 
Kontakt zu treten. 
 
 
Herr Dr. Bockelmann erkundigt sich, ob der Feierabendmarkt auch in der Winterzeit 
stattfinden werde. 
 
Frau Grollmann erläutert, dass keine Winterpause geplant sei. Die 
Werbegemeinschaft werde versuchen, ihn durch die gesamte Winterzeit zu betreiben 
und auch in den Weihnachtsmarkt zu integrieren. 
 
 
Sitzungsunterbrechung von 18:33 Uhr – 18:40 Uhr  
 
 
 
Veröffentlichung zur Beschlussfassung über VL 236/2016 – TOP B 3.1 aus dem 
nichtöffentlichen Teil der Sitzung : 
 
3.1 Grundstücksangelegenheiten mit Vertragsabschluss 

- Erwerb von Flächen im B-Plangebiet Nr. 66 
"Bahnhof Loh" 

236/2016 

 
 
 „Die Verwaltung wird beauftragt, die im Geltungsbereich des Bebauungsplanes Nr. 
66 „Bahnhof Loh“ in der Fassung der 1. Änderung vom 22.09.2016 ausgewiesenen 
Flächen von der Bahnflächenentwicklungsgesellschaft NRW mbH (BEG) zu 
erwerben.“ 
 
  

Abstimmungsergebnis: einstimmig: x 

 dafür  

 dagegen:  

 Enthaltungen: 2 

 
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 9 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 

Schwelm, den 07.12.2016 Schriftführerin 
gez. 
Söhner  

Die Bürgermeisterin 
gez.  
Grollmann 
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